

Valencia 1 mes.	150 Ptas.
Prov. valencianas. 3 meses	450 »
Península id.	550 »
Extranjero id.	1050 »



EL ANGEL

Eugenia Janini Ilario

DE SIETE AÑOS DE EDAD

subió al cielo el 7 del actual, á la una y media de la madrugada.

Sus afligidos padres, hermano, abuelos y tíos, participen á sus demás parientes y amigos la desgracia que les aflige.

Asuntos del día

Hemos acogido siempre con incredulidad los rumores de alzamiento carlista, y continuamos aferrados á nuestro parecer.

Mucho ciega la pasión política; pero nos resistimos á pensar que haya españoles bastante malvados ó bastante ciegos para encender de nuevo en nuestra patria la guerra civil, que en estas críticas circunstancias podría ser precursora de la intervención extranjera. Si nos engañamos, plácenos este engaño.

Pero no es ese el único ni el principal argumento que abona nuestra esperanza de que no han de turbar el orden los partidarios del pretendiente. Tenemos otra razón más poderosa, y es la evidencia de que el sentimiento general y la conveniencia pública se oponen de tal manera á todo trastorno, exigen con tal imperio la conservación de la paz y la tranquilidad, que á nadie puede ocurrírsele cuán aislado quedaría en el país el partido que se levantase en armas. Esto no se puede ocultar á los jefes y directores del carlismo.

Sugiérenos estas reflexiones los rumores que ayer nos transmitió el telégrafo y que hoy vemos consignados en la prensa de Madrid. Cuando ya se había desvanecido el temor de que los carlistas se lanzasen al campo, se habla nuevamente de esa eventualidad, pero con escaso fundamento, en concepto nuestro.

El hecho de haber retirado su candidatura en Navarra el Sr. Sanz, es el que ha hecho renacer la creencia de que la hueste tradicionalista renuncia al voto para apelar al fusil. Pero aquel hecho es aislado y está contradicho por otros de igual ó mayor significación, puesto que á la vez llega la noticia de que los carlistas de Guipúzcoa han pactado una alianza con los integristas para la lucha electoral.

Los telegramas de última hora vienen llenos de noticias sobre formación de tribunales de honor en varios institutos del ejército. Eso prueba cuán bien ha recibido el elemento militar este medio de depuración para limpiar toda mancha que pueda menguar sus prestigios. Lo celebramos como una nueva prueba de que el honor es siempre el primer móvil del soldado español.

INDULTO

á los sentenciados de Ultramar

La Gaceta publica un real decreto del ministerio de Marina análogo al ya publicado por

LAS TIJERAS

(Cuento)

El matrimonio—decía el padre Baltar, tendiendo sus asomos de intransigencia en una discusión asaz profana—el matrimonio... se hace á las tijeras.

—¿A las tijeras, padre?—exclamó uno de los presentes manifestando extrañeza.—¿Se ve que es una comparación original?

—Más que original, adecuada—declaró el padre, rehusando con una seña la segunda copa de Kummel de Riga.—Las tijeras, como Vds. saben, son un instrumento que consiste de dos partes iguales ó muy parecidas, unidas por un eje y un clavito del mismo metal. Aunque cada parte de las tijeras sea fina y bien templada, si falta el eje... las tijeras no sirven. Unidas por ese clavito, pueden hacer primores y cortar divinamente la tela de la vida.

—Entiende—dijo otro de los que escuchaban al padre (hombre experto, algo marrullero y escamón).—Solo falta que V. nos diga el corte que abundan las tijeras excelentes.

—Lo excelente no suele abundar nunca... ó al menos como tan descontentadizo que siempre nos parece poco—respondió sonriendo aquel hombre evangélico y, al par (hermosa conjunción), bien educado.—Aunque el intrínseco del matrimonio consiste en el eje... también la calidad de las mitades importa mucho. Entre Vds. en una tienda y pidan tijeras. Les sastrarán dos docenas, todas al parecer iguales, todas del mismo coste. Solo llevándose las dos docenas á su casa y usándolas, podrán hacer verdadera elección: al uso se descubre la condición de la tijera. Las costureras están tan persuadidas de esto, que tijeras que les sastran

La Guerra, concediendo indulto á los sentenciados por aquella jurisdicción que han delinquido en los apostaderos de Cuba y Filipinas.

En virtud de dicho decreto, á los que bajo la soberanía de España hayan delinquido en los apostaderos de la Habana y Filipinas con anterioridad á la fecha del mismo, ya estén sentenciados definitivamente ó sujetos á procedimiento por la jurisdicción de Marina, se les concede indulto conforme á las reglas que expresa.

Se concede indulto total de la pena ó correctivo impuesto á los marineros y soldados de Infantería de Marina desertores de los apostaderos de la Habana y Filipinas, cualesquiera que fueran las circunstancias que hayan concurrido en la desertión; declarándose de igual modo extinguida la acción penal en los procedimientos que se instruyan por este motivo, los cuales se darán por terminados.

Si algún individuo fuese considerado acreedor á mayor gracia por sus extraordinarios ó relevantes servicios en campaña, podrá, sin perjuicio de la que se otorga en el decreto, ser objeto de nueva rebaja, bien á propuesta de los tribunales sentenciadores ó á petición de los interesados.

Clases pasivas de Ultramar

La Gaceta publica también una real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que los individuos de clases pasivas de Ultramar, civiles y militares, que tengan consignados sus haberes en la Península, ó los que en lo sucesivo obtengan la consignación de ella, pueden percibirlos desde 1.º de enero último, aunque no justifiquen su cese en Ultramar; sin perjuicio de que, respecto á los haberes devengados y no percibidos con anterioridad á dicho día, se disponga lo que proceda cuando haya posibilidad de obtener los certificados de cese, ó se revisen los expedientes con presencia de los antecedentes que se consideren necesarios.

INTERMEZZO

La boda de Guillermo Vanderbilt

Anteayer se ha verificado en Nueva-York el matrimonio de Guillermo Vanderbilt con miss Virginia Fair.

El novio, hijo menor del célebre arribillónario americano, ha ofrecido á su prometida regalos por valor de ocho millones de dólares. La ya señora de Vanderbilt posee á su vez una fortuna colosal, y es por añadidura hermosísima.

Sus compatriotas la denominaban á tipo of fair woman, en la cual eran más de apreciar sus encantos naturales que sus tallezas de dollars. Ya será bonita miss Vanderbilt, cuando los yankees le dedican esa galantería suprema.

Una de las cualidades morales que distinguen á la recién casada, es su sincero catolicismo y su incansable filantropía. Según la prensa neoyorquina, miss Fair distribuye anualmente considerables sumas entre las instituciones religiosas y benéficas de San Francisco de California, su ciudad natal.

El padre de miss Fair, fue, con Mackay O'Brien y Flood, uno de los primeros pioneros que marcharon en 1849 á la conquista del oro en las minas de California, plantando su tienda de lona en Nevada, cerca de Virginia-City.

«De ese agujero—exclamó Fair al dar el primer golpe de piqueta en los yacimientos californianos—han de brotar 150 millones de duros.»

na no la darían por una onza, ¡yo he encontrado tijeras de oro! ¿Qué tiene de particular? ¡El amor natural, acordado por la ley divina... Voy á referirles á Vds. un caso que presencié y que me conmovió... aunque no pasa de ser un drama vulgar, y sus héroes gente llana y prosaica... Hallándose en el convento de S... para restablecerme de unas calenturas que cogi en Tanger, y que se agarraba como lapas, tuve ocasión de conocer, entre otras muchas familias, á un matrimonio—tenderos de paños, frazales y cotopías, establecidos en los soportales de la plaza Antigua, no lejos de la Catedral.—No se confesaban como jocos, sino con el cura de su parroquia; pero gustaban de consultarme amistosamente. Ella se llamaba doña Consuelo, y él esposo D. Andrés. Acostumados y bien avenidos podrían ser dichosos si no tuviesen un hijo de la misma piel de Barrabás, que les daba un disgusto cada mañana y un sonrojo cada tarde. Pendero, estragado y derrochador, ni las lágrimas de su madre, ni las reprimendas de su padre, ni las exhortaciones que á ruego de ambos le dirigí varias veces, consiguieron que renunciase á una sola de sus malas mañas, y en vista de que parecía incoercible el mozo, mi consejo fue que le enviasen á una tierra donde la necesidad y la falta de arrimo le obligasen á mirar por sí.

Cuadró bien la idea al padre, y la misma madre vió que era el único recurso; y habiendo elegido el desterrado Manila, á Manila se le despachó, con muy apremiantes cartas de recomendación para el rector de un convento de nuestra orden.

A los seis meses empecé á recibir gratas noticias de la conducta de mi recomendado: alababan su laboriosidad, su honestidad; iba enmendándose. Los viejos, al saberlo, no cabían en su pellejo de gozo. Era el rector el que me

La profecía se cumplió; aún parece que la cifra de sus ganancias excedió con mucho á lo que esperaba.

PAPA PROBABLE

El corresponsal de Le Matin en Londres ha tenido una entrevista con una personalidad influyente del clero anglicano, versando su conversación sobre el estado de salud del Papa y su posible sucesor en el caso de quedar vacante el solio pontificio.

Manifestó el interrogado por el corresponsal, que si llegara el caso de reunirse el Cónclave, recaería la elección en el cardenal Vaughan, pues la tercera parte del Sacro Colegio, compuesta de cardenales italianos y franceses, votará dicha candidatura, siendo esta apoyada por Alemania, con la aceptación de Austria, España y Francia.

Además, el cardenal Vaughan representa en el Sacro Colegio la posibilidad de fusionar la Iglesia romana con la anglicana, unión deseada por León XIII.

Los yankees en Filipinas

Los telegramas que se reciben de Hong-Kong no presentan la situación de los americanos en la isla de Luzón tan favorable como suponen los despachos oficiales de Washington, con referencia á los informes del general Otis.

Los americanos han llevado á cabo, en efecto, algunos reconocimientos al Norte de Malolos; pero se ven visto obligados á retroceder, no solamente á causa de las malas condiciones del terreno, embudo en gran parte de pantanos y manglares, sino también por haberse visto hostilizados por las guerrillas y emboscadas de los insurrectos filipinos.

Estos, á la fecha de las últimas noticias, se concentraban en las inmediaciones de San Fernando, no habiendo resultado cierto el rumor de haberse presentado muchos de ellos á los americanos.

Parece que los individuos de la comisión civil americana están haciendo vivisimas gestiones para obtener la suspensión de los rebeldes; pero hasta ahora nada han conseguido.

Las bajas originadas por las enfermedades endémicas en el ejército yankee, son considerables, encontrándose llenos de enfermos los hospitales de Manila.

Los soldados se quejan principalmente de los calores excesivos, los cuales hacen sumamente penoso el servicio de campaña.

LA CUESTION DE SAMOA

Asegura el Journal de Nueva-York que Mr. Osborn, cónsul de los Estados Unidos en Apia, ha recibido órdenes de su gobierno para enviarle una detallada Memoria de los sucesos ocurridos en Apia y de la participación que en ellos hayan tenido los alemanes.

Los gobiernos de Londres y Washington intentan formular reclamaciones contra Alemania por la muerte de tres marineros ingleses y uno americano.

Ambos gobiernos alegan que la proclama incendiaria publicada por el Dr. Rose, excojó á los partidarios del ex-rey Mataafa á atacar los consulados británico y americano, siendo la causa de la muerte de los cuatro marineros.

Si la comisión que designen los tres gobiernos interesados que ejerzan el condominio del Archipiélago samoano no llegará á un acuerdo satisfactorio, es probable que se someta al arbitraje del rey Oscar de Suecia.

Madrid POLITICO

La cuestión carlista otra vez.—Sintomas alarmantes.—La opinión pública contraria á todo trastorno.—Represión rápida de cualquier alzamiento.

Madrid 6 de abril de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La preocupación que las elecciones generales producen en los partidos y hombres políticos, no distrae seguramente al gobierno para atender á otro asunto de la mayor importancia.

Con general sorpresa se ha sabido que el carlista Sr. Sanz, candidato á la diputación por el distrito de Pamplona, cuya elección era segura, por no tener contrincante, retiraba su candidatura. Esta determinación, la prolongada ausencia de España del jefe civil del carlismo, señor marqués de Cervera, y los visjes por puntos no muy lejanos de la frontera española del hijo del Pretendiente, son indicios que hacen sospechar á algunas personas la proximidad de Manila, en que se hablaba del ausente y se alababan sus progresos en el trabajo, la formalidad y la virtud.

Doña Consuelo, en quien el mal avanzaba á ojos vistas y que ya tenía una tos incesante y una fatiga cruel, se reanimaba con la lectura; celebraba con extremos pueriles y exigía que D. Andrés compartiese su regocijo.—«¿Ves, Andrés, cuántos favores nos hace San Antonio!»—exclamaba con los ojos vidriados de un llanto que yo atribuía al exceso del contento.—«¿Ves qué fortuna? Ya es bueno el niño; ya se porta honradamente. Así que pase allí algunos años... volverá aquí y le pondrémos al frente de nuestro negocio. Padre Oliver, voy á darle un poco de dinero para que allá se lo entreguen; bien sabemos lo que es la juventud... y yo no quiero que la falta nada al hijo mío.»—Y su marido, ahogándose, poníendole la cara de color de violeta, contestaba:—«Bueno, mujer; pero para eso no es menester afectarse; ¿qué tanta?»

Era una cosa de compadecer: los duros que me entregaba la madre para que los disfrutase el hijo, me ordenaba el padre secretamente invertíroslos en sufragios por su alma.

Yo no me apartaba de mi papel un punto, pues veía á doña Consuelo empeorar; cada día hubiese sido más pelagrosa la puñalada de la noticia.

D. Andrés, ó temeroso de una indiscreción mía, ó por deseo de no apartarse de la enferma, siempre estaba presente cuando yo iba á acompañarles un rato. Los encontraba juntos como pájaros posados sobre la misma rama, y que se arpejan para no sentir tanto el frío; él sosteniendo y afirmando que «no era nada»; él amorado, semiadmirado, asomado; pero sacando fuerzas de flaqueza para bromear con

dad de alguna nueva apelación á la fuerza de los partidarios del absolutismo.

Por otra parte, no se explica fácilmente que los carlistas, desaprovechando la ocasión del general disgusto por las derrotas que nos han ocasionado la pérdida de las colonias; desprovistos de los recursos que son indispensables para una guerra, porque el tener algunos centenares de armas y algunos millares de cartuchos escondidos, no ha de serles de gran provecho, ni servirles para larga resistencia, quieran ahora lanzarse á vías de hecho, esperando, según dicen, para la realización de su plan, á que se ratifique el tratado de paz entre España y los Estados Unidos.

No deben ignorar los principales carlistas cuál es el verdadero estado de la opinión pública en España, después de los desastres sufridos. Lo que generalmente se desea es afianzar la tranquilidad para reponerse cuanto antes, y en lo posible, de las pérdidas que las calamidades de los dos últimos años han ocasionado en todos los intereses, y ver el modo de restablecer la normalidad de la Hacienda. El predominio de las cuestiones que afectan á la riqueza pública y privada, sobre las de índole exclusivamente política, es tan grande, que las resoluciones de las Cortes y de los gobiernos, se juzgan, no tanto bajo el punto de vista de los derechos y deberes, meramente políticos, que establezcan ó menoscaben, como por lo que aumenten ó disminuyan los gastos públicos.

Además, pocas veces ha tenido España ejército tan numeroso sobre las armas, como el que posee actualmente, y es evidente que el carlismo va perdiendo fuerzas militantes en las regiones donde antes les tenía numerosos, porque en todas, el desarrollo de los intereses materiales calma mucho la pasión por las aventuras belicosas.

Acaso haya carlistas que crean próximo el fallecimiento de León XIII, y esperen que un nuevo Papa acentúe sus aspiraciones; pero aunque así fuera, aunque contaran con ofrecimientos de alguna gran potencia, de hacer por ellos lo que los Estados Unidos han hecho por los insurrectos cubanos, no es dudoso que un nuevo alzamiento sería pronto y fácilmente reprimido.

Madrid NO POLITICO

La fiesta onomástica de la señora Pardo Bazán.—La actriz italiana Teresa Mariani.—Funciones á beneficio de la Congregación de Actores.

Madrid 6 de abril de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La eminente autora de La cuestión palpitante, que acaba de aumentar su ya copioso caudal literario con un libro primorosísimo titulado Cuentos sacro-profanos, celebró ayer sus días. Esta mujer excepcional, tiene un doble carácter; á la vez que escritora tan gallarda como profunda, es una dama aristocrática que puede pasar como un modelo en la sociedad más elevada. Los salones de su casa de la calle Aneha de San Bernardo, son á la vez centro favorito para la gente de letras y para la de más alto copete. Anoche estaban brillantísimos, codeándose en ellos los poetas y los artistas con las duquesas y las marquesas. Pero la soirée no tuvo carácter literario. Emilia guarda estos placeres exquisitos de la inteligencia para sus íntimos, y obsequió á sus invitados con la delicadeza de una mujer de mundo que no hubiese escrito una sola cuartilla para la imprenta. Entre los muchos regalos que recibió con motivo de su fiesta onomástica, no faltó, como no falta nunca, el de otro Emilio, que es uno de los amigos más afectuosos de la insignie gallega: el no menos insigne Emilio Castelar.

La compañía italiana de Teresa Mariani continúa conquistando muchos aplausos en el teatro de la Comedia. Anoche se reprodujeron estas manifestaciones con motivo de representarse la comedia de Sardou Divorcios.

La distinguida actriz, aplaudidísima en Zazá, Fedora y Las tres jaquecas, no lo fue menos en la obra del dramaturgo francés. Tenía que luchar con el recuerdo de Maria Tubau, que en esta obra de Sardou ha alcanzado en España uno de sus mayores y más legítimos triunfos, realizando en el papel de Cipriana una creación admirable.

Si no que llegase á borrar ese recuerdo, cosa que de antemano creíamos imposible, la labor de Teresa Mariani en Divorcios fue primorosa, y demostró una vez más la flexibilidad de talento de tan eminente actriz, cuyo arte alcanza la más alta perfección en la nota cómica y genial, en la naturalidad, en el dominio de la escena, en el detalle oportuno, apropiado, justo, cualidades que en este papel de Cipriana pueden avalararse tanto ó más que en Zazá, obra esta última que constituye hasta ahora el triunfo más grande de la eminente actriz italiana en Madrid.

de Manila, en que se hablaba del ausente y se alababan sus progresos en el trabajo, la formalidad y la virtud.

Doña Consuelo, en quien el mal avanzaba á ojos vistas y que ya tenía una tos incesante y una fatiga cruel, se reanimaba con la lectura; celebraba con extremos pueriles y exigía que D. Andrés compartiese su regocijo.—«¿Ves, Andrés, cuántos favores nos hace San Antonio!»—exclamaba con los ojos vidriados de un llanto que yo atribuía al exceso del contento.—«¿Ves qué fortuna? Ya es bueno el niño; ya se porta honradamente. Así que pase allí algunos años... volverá aquí y le pondrémos al frente de nuestro negocio. Padre Oliver, voy á darle un poco de dinero para que allá se lo entreguen; bien sabemos lo que es la juventud... y yo no quiero que la falta nada al hijo mío.»—Y su marido, ahogándose, poníendole la cara de color de violeta, contestaba:—«Bueno, mujer; pero para eso no es menester afectarse; ¿qué tanta?»

Era una cosa de compadecer: los duros que me entregaba la madre para que los disfrutase el hijo, me ordenaba el padre secretamente invertíroslos en sufragios por su alma.

Yo no me apartaba de mi papel un punto, pues veía á doña Consuelo empeorar; cada día hubiese sido más pelagrosa la puñalada de la noticia.

D. Andrés, ó temeroso de una indiscreción mía, ó por deseo de no apartarse de la enferma, siempre estaba presente cuando yo iba á acompañarles un rato. Los encontraba juntos como pájaros posados sobre la misma rama, y que se arpejan para no sentir tanto el frío; él sosteniendo y afirmando que «no era nada»; él amorado, semiadmirado, asomado; pero sacando fuerzas de flaqueza para bromear con

su mujer y hasta para echarla flores, lo cual en otras circunstancias me pareciera cómico y risible, y en aquellas me enternecía.

Y adelante con la farsa de las cartas, que producían tal efecto en la pobre madre, que hasta creí notar que me hacía señas, cuando su marido no nos miraba; señas de aprobación, de suplica, de agradecimiento. Yo la interpretaba así: «Aunque el muchacho haga alguna tontería, siga V. diciéndole á Andrés que se conduce como un ángel.» Esto no pasaba de suposición mía, pues repto que jamás encontré sola á doña Consuelo.

Una tarde me llamaron á deshora. D. Andrés venía á decirme que su mujer se moría ó poco menos, que tenía el capricho de confesarse conmigo, precisamente, y que era indispensable inventar una carta con nuevas de que llegaba el niño... «A ver si así la saeamos adelante por unos días», añadió, tan tembloroso, que no supe rehuirle este último favor. Apenas entré en el cuarto de doña Consuelo, ésta miró á su marido, y D. Andrés saltó, no sin hacerme un expresivo gesto, advirtiéndome que me apresurase.

Me acerqué al lecho de la enferma, que movía los labios apresuradamente como si rezase; me senté á la cabecera y la dirigí esas frases afectuosas que son cucharadas de bálsamo; y que ya por costumbre decíamos á los moribundos; pero fué grande mi sorpresa cuando me brillaba el agradecimiento, y cogíndome la mano para besarla, me dijo:—«Padre Baltasar, ¡que Dios le pague tanto, tanto tiempo como hace que está engañando á mi marido! ¡Prométeme que no lo desengañará después de que me muera!»

—¿Qué es eso? ¿Engañar...?—pregunté, cre-

El lunes próximo se verificará en el teatro ciego de Parish la función á beneficio de la Congregación de Actores Españoles de Nuestra Señora de la Novena. Este año se harán dos funciones en vez de una. En la del lunes tomarán parte los elementos líricos de los teatros de Parish, Zuzuela y Apolo, y otra que organiza Emilio Maric, de acuerdo con las empresas y compañías de los teatros de la Princesa y Lara, y que se celebrará también dentro de pocos días.

Componen el programa de la primera función La Marcha de Cadix, interpretada por los artistas del teatro de Apolo; La viejecita, cuyo desempeño corre á cargo de la compañía del teatro de Jovellanos, y los actos primero y tercero de la popular ópera española Marina, en que toman parte los principales artistas del Circo de Parish.

Los carteles para ambas funciones los ha dibujado Arturo Mérida, y son una verdadera obra de arte.—L.

VIAJES DE MINISTROS

El general Polavieja se propone visitar el próximo verano la Exposición regional de Gijón y las fábricas nacionales de armas de Asturias. También se propone pasar algunos días en Covadonga y en Pola de Guarn. Así lo ha prometido el ministro de la Guerra á los Sres. Belandier y Costales, individuos de la comisión organizadora de la citada Exposición.

El ministro de Marina general Gomez Izaz, se propone hacer una visita á los arsenales del Estado, y tiene en proyecto, una vez reparados los buques que se puedan reunirlos en Cadix, hacer manobras y presenciarlas; pero aún no se han fijado fechas ni el pensamiento se ha convertido en acuerdo definitivo.

La boda de la reina Guillermina

El día 12 del actual se celebrará un banquete oficial en la Haya, en el que se anunciará oficialmente la boda de la reina Guillermina con el príncipe Guillermo de Wied.

VALENCIA

Hoy se publicará el bando de la alcaidía designando los locales en que se instalarán los colegios electorales.

Los de la capital los publicamos ya hace algunos días, y los de los distritos rurales, que no publicamos, son los siguientes: Suca-Ruzafa.—Núm. 60, calle de las Germanías, núm. 3; 61, tenencia de alcaidía de Ruzafa; 62, escuela de niñas de Ruzafa; 63, ídem de Nazaret; 64, id. de Pinedo; 65, id. de la Carrera de Encorts; 66, id. de la Fuente de San Luis; 67, id. de Castellar; 68, id. de niñas de la Puente de San Luis; 69, id. de la partida de la Punta, y 70, id. de la calle de Corset.

Liria.—Núm. 36, casa capitular de Campanar; 37, Palacio de Tendetes; 38, escuela de Benimámet.

Sagunto.—Núm. 83, barraca de Raimundo (Mahuellos); 85, escuela de Borbotó; 86, id. de Masarrochos, y 87, id. de Carpesa.

Como habíamos anunciado, en el expreso de Barcelona marchó ayer á Segorbe el ex-ministro de Hacienda y paisano nuestro Sr. Navarro Reverter, acompañado de varios amigos particulares y políticos.

En la estación de Sagunto fué recibido por los Sres. Fabra, Meliá y otros de sus correligionarios de Castellón y de Segorbe, que le acompañaron hasta esta última ciudad, en donde tuvo también un afectuoso recibimiento.

El ex-ministro se hospedó en la hermosa finca de D. Manuel Quinzá.

En el Casino Conservador se reunieron ayer tarde las personas que están al frente de este partido y del partido liberal para organizar los trabajos en apoyo de la candidatura de coalición monárquica para esta circunscripción.

Asistieron á esta Junta los dos candidatos, señores marqués de Montorní y Sarthou, y habiéndose designado previamente las personas que por uno y otro partido han de dirigir los trabajos electorales en los nueve distritos de la capital, se pusieron de acuerdo para la obra común.

En esta reunión reinó el mayor entusiasmo por el triunfo de los dos candidatos monárquicos, el cual se considera asegurado, de lo cual es garantía el éxito obtenido en las elecciones del año último, y la confianza que todos tienen en la unión, cada vez más estrecha de los dos partidos que van juntos á la lucha.

Me acerqué al lecho de la enferma, que movía los labios apresuradamente como si rezase; me senté á la cabecera y la dirigí esas frases afectuosas que son cucharadas de bálsamo; y que ya por costumbre decíamos á los moribundos; pero fué grande mi sorpresa cuando me brillaba el agradecimiento, y cogíndome la mano para besarla, me dijo:—«Padre Baltasar, ¡que Dios le pague tanto, tanto tiempo como hace que está engañando á mi marido! ¡Prométeme que no lo desengañará después de que me muera!»

—¿Qué es eso? ¿Engañar...?—pregunté, cre-

Grafófono, á 75 pesetas.

—El Mercantil Valenciano no arremete esta vez con sus acostumbrados ímpetus contra los candidatos monárquicos, novedad que de veras le agradecemos. Pero hay en esto una excepción: el único candidato con quien se ensaña es el Sr. Estellés, propuesto por los vinticultores para el distrito de Chiva.

El motivo es muy natural. No consiste en que el Sr. Estellés sea mejor ni peor que los demás candidatos. La razón de las iras de nuestro colega estriba, en que por aquel distrito lucha el Sr. Gil y Morle, candidato predilecto de nuestro colega y la estorba naturalmente la candidatura del Sr. Estellés. Si este se presentase por otro distrito, El Mercantil lo dejaría en paz.

No hemos de defender al Sr. Estellés de los infundadismos cargos que le hace el periódico republicano; conocidos los móviles de esos cargos, poco efecto han de hacer en la opinión pública. Pero hemos de protestar contra la idea de que los sindicatos de vinticultores hayan sido instrumento de una añagaza política para buscar el disfraz de vinatero á un candidato conservador y silvestre.

No hay tal: al ofrecer el partido conservador á aquellos sindicatos la candidatura por el distrito de Chiva, secundando aspiraciones muy legítimas y respetables de las clases productoras, los dejó en completa libertad para la designación del candidato, comprometiéndose á apoyarlo, fuera cual fuese. Esto lo saben todos, y lo debe saber nuestro mismo colega, aunque le convenga decir otra cosa.

Por lo demás, el Sr. Estellés está apartado de la vida pública hace más de veinte años. Si sus ideas coinciden en la política con las del actual gobierno, mejor que mejor. Pero no son ellas las que le llevan al Congreso, sino el aprecio y la confianza de los vinticultores.

—Fumad el papel JOB.

—Según dice El Mercantil, que puede saberlo, el Sr. Rizo ha desistido de presentar su candidatura por el distrito de Liria, para que los republicanos voten solamente la del Sr. Pi y Margall.

También esta vez presentarán los socialistas de esta ciudad la candidatura de Pablo Iglesias, para la diputación á Cortes por esta circunscripción.

En representación del Ayuntamiento visitarán hoy al Cabildo metropolitano los concejales Sres. Martí Grañales y Bellver, para invitarle á los festejos de San Vicente Ferrer.

Según noticias, el prelado asistirá á la función religiosa de la Catedral y á la procesión que ha de celebrarse por la tarde.

Esta noche se celebrará en el teatro de Catarroja un meeting de propaganda á favor del Sanatorio de Porta-Cosil. Harán uso de la palabra el Dr. Moliner y el periodista madrileño Sr. Soriano.

—Invitado por el Dr. Moliner, hoy marchará á la Albufera el periodista madrileño, D. Rodrigo Soriano, á quien acompañarán varios amigos y artistas de esta ciudad. Probablemente visitarán el chalet que el Dr. Moliner posee en el Perelló.

—Fumad el papel JOB.

—La Cruz Roja ha solicitado del Ayuntamiento autorización para desinfectar en la escuela municipal las mantas, lanas y otros efectos que sirvieron para la asistencia de los repatriados enfermos de la Posta Sanitaria.

La humanitaria Asociación celebrará esta tarde una reunión para nombrar la Junta de medios consultores y formar comisiones de distrito, con objeto de prestar auxilio á los repatriados y atender á las necesidades que puedan sobrevenir y estén comprendidas dentro de los estatutos.

La Asamblea Suprema ha girado fondos para subvenir á los gastos que han ocasionado la asistencia de los soldados enfermos, auxilio en ropas, en metales y alimentos á los traseuntes, puesto que los fondos de que se incautó la Junta eran cortos y aún no se han podido liquidar, según se nos dice, los productos de varias funciones y otros ingresos que no han tenido entrada en caja.

Dentro de unos días se nos facilitará, para su publicación, una nota detallada de los socorros que en la Posta, Casa Convalecencia, comisión de Estación y asistencia domiciliaria, en la que se demuestra el celo y gran voluntad con que han trabajado los socios de las comisiones disueltas,

estación la comisión de Auxilios a los repa-

trados, que venia prestando este servicio, y

que se reanudarán cuando las circunstancias lo

exijan. —El canónigo archivero de nuestro Cabildo,

Dr. D. Roque Chavás, marchó ayer a Madrid,

donde se propone residir una corta tempora-

—Ayer continuó, y hoy terminará, la elec-

ción de la Junta de gobierno del Colegio Far-

macéutico, pues se han presentado dos candi-

daturas sus nombres son los siguientes:

Presidente, Sr. Andrés y Fabiá; vocales:

Sres. Costas, Quasada, Alegre, Martínez y Bal-

da; tesorero, Sr. Sánchez; contador, D. Ramón

Esplughes; secretario, Sr. Bantizez.

Presidente, Sr. Andrés y Fabiá; vocales:

D. Domingo Greus Martínez, D. Angel Rives

Daguerre, D. Francisco Torrens Rola, D. José

Almarcha Medina y D. Ricardo Morales Abili;

secretario, D. Adolfo Royo Lobato; contador,

D. José Barberá Lopera; tesorero, D. José García

Zanero.

—Fumad el papel JOB.

—El día 10 del corriente se reunirá la Jun-

ta de cárceles del partido, para la discusión y

aprobación del presupuesto.

—La dirección de la Junta de Obras del

puerto ha remitido a la Dirección general de

obras públicas el pliego de condiciones que

ha de regir para la subasta que ha de verifi-

carse en dicho centro, con objeto de contratar

las obras para realizar el proyecto del Sr. Mae-

se, referente a la distribución y servicio de los

muelles de nuestro puerto.

También ha sido enviado a dicha dirección

el anuncio, proposición y modelo que ha de

servir para el concurso que ha de celebrarse

en Valencia con el fin de adquirir los mate-

riales necesarios al objeto.

—Ha vuelto a encargarse de la tenencia al-

que era el encanto de todos los que la cono-

cian. De tres hijos que tenía solo le queda uno

que, para mayor aflicción, está ciego. Figue-

rense nuestros lectores el desconsuelo de los

amantes padres, tan duramente afligidos por el

infortunio.

Hállase también delicado de salud el padre

de D. Rafael, nuestro muy querido amigo don

Juan Janini, a quien ha afectado igualmente de

una manera dolorosísima la pérdida de sus dos

niños.

Solo la conformidad religiosa puede suavizar

estos amarguismos trances de la vida. Pedimos

a Dios que se le conceda muy cumplida a los

padres y abuelos de las inocentes criaturas

que han volado al seno de Dios.

—Por el aviso mortuorio que ayer publica-

mos, se enterarían nuestros lectores del falle-

cimiento de la respetable señora doña Gene-

rososa Belmont y Lleonart, viuda de don

Joaquín Ramón, amigo nuestro muy estimado,

que falleció hace bastantes años, y mañana

de otro amigo no menos querido, D. Vicente

Belmont.

Ayer, después de la misa de *corpore inse-*

puto que se celebró en la parroquia de San

Andrés, se procedió a la conducción del ca-

dáver al Cementerio. Abrieron marcha en la fu-

nebre comitiva, los niños de San Vicente, si-

guendo el clero de la parroquia y el séquito,

que era conducido a hombros. El luto lo pre-

sideraron el director espiritual de la finada,

D. José Cavanés, D. José María Villacampa y

D. Felipe Carbonell, a quienes, igual que a su

distinguida familia, enviamos la expresión más

sincera de nuestro sentido pésame.

Noticias militares

La superioridad ha dispuesto que los repa-

trados con licencia trimestral causen la ex-

Fuera de Valencia

BENETUSER.—Ayer mañana fué encon-

trado en la acueducto de este término el cadáver

de un hombre como de 40 años, grueso, con

bigote negro, y que vestía blusa negra, cha-

queta y chaleco de lana color ceniza, pantalón

negro y zapatos con hebillas. El cadáver no

presentaba heridas algunas, y al parecer estaba

ya en el agua hace dos ó tres días.

LIRIA.—En esta ciudad va a inaugurarse

una mejora importantísima, ya hace tiempo

deseada, la conducción de aguas potables, con

las cuales se mejorarán grandemente las con-

diciones de salubridad para el vecindario. El

actual alcalde, D. Juan Izquierdo, ha tomado

vivísimo interés por la terminación de esta

obra, emprendida por Ayuntamientos anterio-

res. La ceremonia inaugural se verificará el

lunes próximo. A ella ha sido invitada la

presencia de esa capital.

GESTALGAR.—Según noticias, en Chu-

llilla se ha obtenido la concesión de un salto

de importancia para establecer una gran fá-

brica de electricidad que transmitirá el fluido

a más de este pueblo a los de Loriguilla, Lo-

sa del Obispo, Domeño, Calles, Chera, Chel-

va, Villar del Arzobispo, Casinos, Tueljar

Siete-Aguas y otros.

VIVER.—Los días 14, 15 y 16 de los cor-

rientes se celebrarán las solemnes fiestas que

anualmente dedican los vecinos a su patrono

San Francisco de Paula. Dichos festejos con-

sistirán en un devoto novenario que se cele-

brará en el convento de Mínimos; dos gran-

des funciones religiosas con orquesta, en las

que predicarán dos eminentes oradores

sagrados; luchas procesionales; limosnas a los

pobres y a los presos del partido judicial;

iluminaciones a la venciolana, lujosa cabal-

garía, veladas musicales, castillo de fuegos ar-

ditado Sr. Martínez Aloy, y los Sres. Polo

de Barnabé, Agramont, Peña, Mancho y otros,

expresaron sus propósitos de consagrar todas

sus energías a secundar el programa del partido

conservador.

Terminada la reunión, en la que se pa-

teñizó el entusiasmo de los electores de Sa-

gunto por la candidatura del Sr. Gades, se

trasladaron los expedicionarios a visitar el

hermoso salón de la Casa-Ayuntamiento, la

histórica iglesia del Salvador y otros monu-

mentos, regresando a esta ciudad en el tré-

mino de Barcelona, muy complacidos y sa-

tisfechos del afectuoso recibimiento que les

han dispensado los saguntinos, y por la segu-

ridad del triunfo del candidato conservador en

el expresado distrito.

Terminada la reunión, en la que se pa-

teñizó el entusiasmo de los electores de Sa-

gunto por la candidatura del Sr. Gades, se

trasladaron los expedicionarios a visitar el

hermoso salón de la Casa-Ayuntamiento, la

histórica iglesia del Salvador y otros monu-

mentos, regresando a esta ciudad en el tré-

mino de Barcelona, muy complacidos y sa-

tisfechos del afectuoso recibimiento que les

han dispensado los saguntinos, y por la segu-

ridad del triunfo del candidato conservador en

el expresado distrito.

Terminada la reunión, en la que se pa-

teñizó el entusiasmo de los electores de Sa-

gunto por la candidatura del Sr. Gades, se

trasladaron los expedicionarios a visitar el

hermoso salón de la Casa-Ayuntamiento, la

histórica iglesia del Salvador y otros monu-

mentos, regresando a esta ciudad en el tré-

mino de Barcelona, muy complacidos y sa-

tisfechos del afectuoso recibimiento que les

han dispensado los saguntinos, y por la segu-

LA SEÑORA DOÑA ROSENDA MESTRE Viuda de Gil Dolz del Castellar, QUE FALLECIÓ EL 8 DE ABRIL DE 1898 Su hija y nieto suplican a sus parientes y amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos religiosos, a lo que quedarán agradecidos.

ACADEMIA CAVANILLES 1.º y 2.º ENSEÑANZA Repaso de programas y preparaciones para el ingreso en la segunda enseñanza. PALAU, 14, 1.º

COLEGIO DE LA PURISIMA

Dirigido por doña ELENA SOLER Por mejor de local se ha trasladado a la calle del Rey Don Jaime, frente a la Princesa, agregando al mismo la pintura, imitación al bordado en sedas, con aplicación a variadas y distintas labores, pues se pinta sobre terciopelo, raso, piel, porcelana, etc. Clase de soler y piano. Todas las asignaturas de reglamento y grandísima especialidad en labores de todas clases y muy en particular el bordado. Rey Don Jaime, 3, pral., frente a la Princesa.

MANUEL MORELLÁ especialista en enfermedades del estómago Consulta, de once a doce.—Gratis, de doce a una. Calle de Liria, 31, entresuelo

Sociedad de seguros mutuos contra incendios de edificios en Valencia Para que llegue a conocimiento de todos los señores socios y demás propietarios a quienes pueda interesar, consignamos que, ampliada la zona en la que esta Sociedad admite seguros, queda hoy circunscrita dentro del perímetro que forman las líneas del río y del trazado del camino de Transi- tos, desde Monte-Olivete a la carretera de Madrid (sección ya concluida), y desde aquí hasta San Pedro Pascual (sección en proyecto). Con idéntico fin, consignamos a continuación el artículo 13 de los Estatutos: Artículo 13. Las fincas inscritas en esta Sociedad pueden asegurarse y gravarse libremente por sus propietarios; pero en el primer caso deberá el nuevo dueño avisar la adquisición del dominio dentro de cuarenta y cinco días, contados desde el día que fuera inscrito a su favor en el Registro de la Propiedad. De no hacerlo así, se entenderá cancelado el seguro. En caso de sucesión hereditaria, continuará el seguro, a menos que los nuevos adquirentes den aviso por escrito a la Dirección de querer cesar en el, dentro de los quince días, contados desde el día que se otorgue la escritura. Valencia, 7 de abril de 1899.—El secretario, Francisco Fayos.

AGUA DE COLONIA DE ORIVÉ, extra, de aroma inimitable, cuatro veces más pura que las otras imitar- tas. La mejor para toilet é intima. Preserva de ca- tarros y blandura de los ojos. Frascos lujosísimos con cuenta gotas y corrientes para todos gustos. Farmacias y perfumerías.

PÉRDIDA

El que hubiese encontrado ayer viernes por la tarde un frasco antiguo de oro aligado, con esmaltes negros, en forma de espiral, con flechas, tiene presente a la Oficina de París, cuarto nú- mero 4, y se le gratificará.

Sociedad Valenciana de Tranvías.

No habiéndose reunido suficiente número de ac- cionistas para la celebración de la junta general ordinaria de señores accionistas convocada para el día 12 del actual, el Consejo de administración de esta Sociedad ha acordado se haga segunda convo- catoria para el día 24 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el salón de sesiones de la estación Central de los ferrocarriles económicos, calle de la del Río, conforme a lo dispuesto en el art. 21 de los Estatutos, advirtiéndose que en dicho día se celebrará la junta con toda validez legal, cual- quiera que sea el número de accionistas reunidos y el de acciones que representen. Los depósitos de acciones podrán efectuarse en la caja de la Sociedad todos los días laborables hasta el 11, de once de la mañana a una de la tarde. Valencia 7 abril de 1899.—Por la Sociedad Valenciana de Tranvías: El presidente, Estanislao Giménez.

MOVIMIENTO DE POBLACION

En el día de ayer se registraron los matrimonios, nacimiento y defunciones siguientes: Juzgado Municipal del Mar. Matrimonios: Esteban Aragón Jover, con rosa Pons y Perez. Nacimientos: Varones, 1. Defunciones: Genovesa Belmont y Lleonart, 49 años, Colón, 9, de insuficiencia mitral.—Carmen Marco y Montoro, de 6 años, San Baltar, 7, de meningitis tuberculosa.—Eugenia Ganini 6, hijo, de 7 años, Colón, 25, de fiebre tifoidal.

Juzgado Municipal del Morisco.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Desamparados Gimeno y Gamón de un año, Cirilo Amorós, 39, de sarampión ma- gno.

Juzgado Municipal de San Vicente.

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: Consuelo Castelló Bueno, de un año, Jerusalén, 9, de bronquitis crónica.—Vicenta Cervera Buato, de 19 meses, Padre Posa, 33, de una enteritis crónica.—José Alcázar, Carlos, de 3 años, Botánico, 10, de gastro-enteritis crónica.—Juan Torres Blasco, de 65 años, Hospital provincial, de bronco-pneumonia crónica.—Julio Aparicio, de diez y siete días, inclusa, de hematecemia.

Juzgado Municipal de Serranos.

Nacimientos: Varones, 2. Defunciones: Julio Ibañez Expósito, de 4 años, Museo, 11, de neumonía catarral.—María Iborra Iborra, de 86 años, Moret, 8, de enteritis crónica. Colicuitiva.—José García y Bas, de 2 años, Casa del Pozo (Benimaclet), de sarampión. Total: Matrimonios, 4; nacimientos, 11; defun- ciones, 12.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Amancio, obispo y con- fesor; el Beato Julián de San Agustín, y San Alber- to Magno.—En octavo y la misa son del séptimo día de la infraoctava, con rito semidoble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Casilda, virgen. CUARENTA HORAS.—Empiezan en el convento de la Encarnación. Se descansa a las cinco y me- dia de la mañana, y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOTURNA.—Tiempos de Cruz Do- mini y de San Gregorio. CORTE DE MARIÁ.—Nuestra Señora de la Con- cepción, en la Puridad.

Quintos

En la capilla de Nra. Sra. de los Desamparados, a las diez y media de la mañana, misa de renova- ción; y al anochecer, rosario y solemnidad. En las parroquias de Santa Catalina, Santos Jus- tino, San Esteban, San Bartolomé é iglesia de Santa

VINO BUGEAUD Tonic nutritivo con COCA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Las fiestas de San Vicente

Las asociaciones de San Vicente Ferrer continúan ayer el reparto de bizcochos, medallas y estampas a los señores asociados. Amazaron la *descalza* los impresionables dulzeneros y varias bandas de música.

Los festejos que se celebrarán hoy, según los programas publicados, son los siguientes: Calle del Mar. Al anochecer recorrerá una banda de música la carrera que ha de seguir la procesión.—Tros Alt. A las ocho de la no- che se trasladará la Imagen del Santo desde la casa del clero, D. Mariano Ibañez, Correje- ría, a la iglesia de las Escuelas Pías. Acto segu- do se hará el pase calle por la música la «Lira Valenciana».—Mercado. A las siete de la tarde pasará por la banda de música de la Beneficencia. Después se trasladará procesionalmente desde la casa del clero saliente a la del entrante la Imagen del Santo, y a las diez de la noche se hará el ensayo general del *milicere* que ha de representarse y que se titula *El séls arrenpelt*, original del individuo de nombre D. Vicente Boix.—Plaza de la Cons- titución. Al anochecer la banda de música de Veteranos amenizará con pasacalles la carrera de la procesión y a las nueve de la noche se hará el ensayo general en el altar, del nuevo *milicere*, titulado *La entrada de Sant Vicent en Valencia*, escrito, como digimos, expresamente para dicho altar, por D. Joaquín Badía.—Plaza del Pilar. Al mediodía y por la noche la ban- da de música la «Lira Valenciana» recorrerá las calles que ha de seguir la procesión prin- cipal. Después será trasladada la Imagen del Santo desde la casa del clero saliente a la iglesia del Pilar, recorriendo las calles de Que- vedo, Esanz, Graella, Padilla, Quevedo, plaza de Pelliceros, Hospital, Vinatea, Maldonado, Torno a la Iglesia.

Las elecciones en Sagunto

En el tren expreso de Barcelona, salió ayer tarde para Sagunto D. José María Gades Orozco, candidato conservador por dicho dis- trito, y al cual acompañaban el diputado provin- cial D. José Martínez Aloy, los ex-diputados D. Tomás Sebastián y D. Esteban Angrosola, y los Sres. Polo de Barnabé y Agramant.

Una numerosa comisión del partido salió a la Estación a recibir a los expedicionarios, quienes se trasladaron a la casa del Sr. Polo, donde se celebró una importante reunión, y a la que asistieron las más caracterizadas per- sonalidades en la política de la localidad.

Hecha la presentación del candidato por el presidente de la Junta municipal del parti- do, hizo uso de la palabra el Sr. Gades, quien con fácil y elocuente palabra, pronunció un hermoso discurso de tonos patrióticos é inspi- rado en el entusiasmo que informa la política del gobierno de S. M.

Dijo que había aceptado como una verda- dera honra, la proclamación de su candidatura para representar en el Congreso al histórico distrito de Sagunto, el cual, a la riqueza de sus monumentos históricos, corre unida la ri- queza de su suelo, digna por todos conceptos de que se consagra a su desenvolvimiento los esfuerzos de todos los buenos saguntinos.

Que en este concepto, añadió el Sr. Gades, sería el primero en consagrar toda su activi- dad a la defensa de los intereses generales del distrito, y no dudaba que con el concurso de todas las personalidades allí reunidas, había de conseguirse el mejoramiento de aquellos intereses.

Y terminó manifestando que sus propó- sitos podían condensarse en su decisión firmi- sima de contribuir, en la medida de sus fuer- zas, al fomento de los intereses morales y materiales del país.

Tan bellas frases fueron recibidas con una salva de aplausos, demostrando con ello la complacencia con que las escuchó el audi- torio.

El Sr. Sebastián, que ha representado el distrito en la Diputación provincial, dedicó sentidas y encomiásticas frases al Sr. Gades y al partido conservador saguntino, ofreciendo continuar su cooperación en defensa de los intereses del distrito, como lo ha venido ha- ciendo desde la Diputación.

Idénticas manifestaciones hizo el actual

Plaza de Toros

A juzgar por el gran número de localida- des que hay sollicitadas para la función de ma- ñana, puede asegurarse que se verá el circo muy concurrido.

Tan gran entusiasmo tiene una explicación lógica. Paco Fabril y Ricardo Torres son dos novilleros que cuentan con numerosos par- tidos, y como uno y otro no han torreado en nuestro circo hace bastante tiempo, hay gran- des deseos de volverles a ver.

La empresa, como de costumbre, permitirá hoy, de tres a seis de la tarde, la entrada libre a la Plaza, para que el público pueda cercio- rarse de las buenas condiciones de los bichos.

SALTOS DE AGUA

Dice El Agente Ferroviario: «Por noticias que recibimos de Villargor- do, sabemos que se va a instalar allí una fuerza hidráulica con aguas del río Cabriel, en el punto denominado Puente Contreras. La fá- brica de electricidad es propiedad de la razón social Huerta, Avila y Compañía.

En el río Cabriel debe haber otros muchos saltos; por de pronto, nosotros conocemos el estudio de uno en Vilora, que será una de las fuerzas hidráulicas mayores y más baratas de instalar en España. La localidad es aislada y de difícil acceso; pero es fácil transportar la fuerza a mejor lugar.

También sabemos que en el pueblo de Chullilla se ha obtenido la concesión de un salto de importancia para establecer una gran fábrica de electricidad que transmita el fluido a esta capital y a los pueblos de Ges- talgar, Loriguilla, Lusa del Obispo, Domeño, Calles, Chera, Chelva, Villar del Arzobispo, Casinos, Tueljar, Siete-Aguas y otros.»

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. PÍZ, de Barce- lona, y que curen más pronto y radicalmente to- das las enfermedades urinares.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

CENTRO DE NEGOCIOS

Se gestionan toda clase de asuntos adminis- trativos, judiciales, militares y eclesiásticos, con espe- cialidad los de clases pasivas, contados con activos y otros datos correspondientes en la corte. Para más antecedentes dirigirse a dicho Centro, calle Baja, número 36, principal, de once a una.

Plaza de toros de Requena

El domingo 9 del actual, a las once de la ma- ñana y en el local donde la junta acostumbra a celebrar sus sesiones, tendrá lugar la segunda subasta de 300,000 ladrillos, al tipo de trece reales y medio el centenar, a la baja.—La Comisión.

HERPES

Y DEMÁS HUMORES, así internos como externos el EXTRACTO ANTHERPÉTICO DE DULCÁMARA, compuesto del doctor ASANA es el único que cura pronto y radicalmente, sin que jamás dea señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Bar- celona: Gran Farmacia del Dr. Cassas, plaza de la Constitución. Depósitos en Valencia: Farmacias

NO MAS MEDICAMENTOS NO MAS MEDICAMENTOS

LA MÉDECINE NOUVELLE

Año 16.— Periódico del sistema vitalista — Año 16

Publicado bajo la dirección de los **DOCTORES J. PÉREZ, PERADON Y DUMAS**, de la Facultad de Medicina de París

En un mes de tratamiento exterior, el vitalismo cura todas las afecciones crónicas: Asma, Anemia, Albuminuria, Artritis, Gonorrea, Congestión, Dispepsia, Diabetes, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Riñones, de la Matriz, de las Vías urinarias, Dengue, Neuralgia, Gastritis, Histerismo, Neurastenia, Jaqueca, Tisis, Parálisis, Reumatismo, Catata, Obesidad, etc.

Se remite gratuitamente y franco de porte un folleto en lengua española ilustrado con grabados, que contiene las instrucciones sobre tratamientos y consultas, a todas las personas que lo pidan a esta dirección: **Hôtel de la "Médecine Nouvelle" 19, RUE DE LISBONNE, París**

presiones. Mañana por la tarde volverán a reunirse en casa del duque de Ahumada para seguir los trabajos de investigación.

BARCELONA.—Ha fallecido el rector de esta Universidad Sr. Rubió Ors. Las clases se han suspendido en señal de luto. La muerte del Sr. Rubió ha sido sentidísima, especialmente entre los catalanistas, pues él fué el fundador de los Juegos Florales en Cataluña.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRÁFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores

Barcelona 7, a las 4 tarde.

Deuda perpetua al 4 por 100 interior.	65.10
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior.	69.00
Deuda amortizable al 4 por 100.	69.00
Billetes hipotecarios de Cuba (1886).	69.00
Billetes hipotecarios de Cuba (1890).	69.63
Obligaciones del Tesoro sobre Aduanas.	69.60
Banco Hispano-Colonial (acciones).	60.00
E. C. del Norte de España (acciones).	44.35
S. C. Tarragona, Barcelona y Francia.	45.60
S. C. de Orense (acciones).	41.95
Cambios St. Paris, a 8 días.	21.75
Cambios St. Londres, a la vista.	30.70

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Operaciones de Bolsa.

Barcelona 7, a las 3-33 tarde.

A. p. 100 int. An.	65.40
A. p. 100 ext. An.	69.00
Cuotas.	68.93
Cuotas nuevas.	59.73
Aduanas.	94.75
Madrid a por 100 interior.	64.95
Madrid a por 100 exterior.	60.15

Barcelona 7, a las 7-30 noche.

A. p. 100 int. An.	65.45
Mortas.	44.75
Francia.	45.85

Agencia FABRA

Programa ministerial

PARIS.—El presidente del Consejo de ministros de Bulgaria pronunció un discurso exponiendo el programa del nuevo gabinete.

Anunció la sinceridad electoral con motivo de las próximas elecciones. Criticó la prodigalidad del gobierno anterior en los destinos y ascensos. Sostuvo la necesidad de estrechar las relaciones con Rusia, a cuya potencia debe Bulgaria eterno reconocimiento.

Añadió que el gobierno de San Petersburgo no quiere en manera alguna inmiscuirse en los asuntos interiores del principado. Y terminó combatiendo todo proyecto de aventuras, declarando ser partidario de la paz y la buena amistad con todas las naciones, y en particular con las que están unidas con Bulgaria por los vínculos de la vecindad y de los intereses comunes.

En busca de André

PARIS.—Dice un telegrama de Estokolmo que Mr. Martin, que partió para la Siberia en busca del aeronauta Mr. André, ha telegrafiado desde Tomsk, con fecha de 31 de marzo, diciendo que ha interrogado a Cjalín, al cual le aseguró que, según datos recogidos de diversos testigos, éstos vieron tres cadáveres y un objeto de forma larga cubierta de tela sobre una gran mole metálica.

Martin saldrá para Krasnojarsk, con objeto de practicar ulteriores gestiones.

Expedición al Polo Sur

PARIS.—Un telegrama de Buenos Aires anuncia la llegada a Punta Arenas del vapor *Belgica*, que había salido para una expedición al Polo Sur. El citado buque permaneció dos meses encerrado en los hielos, habiendo muerto en ellos uno de los expedicionarios.

Noticias de Filipinas

NEW-YORK.—Se ha recibido un despacho de Manila diciendo que un tal Capatelo, jefe de bandidos de la isla de Negros, atacó un puesto militar. Los rebeldes se apoderaron de dicho puesto. Después dirigieron una proclama, invitando a los indígenas a levantarse contra los yankees.

El coronel Espi, gobernador de la isla, envió cuatro compañías en persecución de los

rebeldes. Estas fuerzas quemaron varias aldeas y derrotaron a Capatelo, haciéndole 24 prisioneros.

¿Será verdad?

PARIS.—Según un telegrama de Washington, reina allí gran agitación por haber circulado la noticia de que el gobierno yankee tiene el proyecto de ceder a Inglaterra el Archipiélago filipino a cambio de los territorios que tiene en América la gran Bretaña. Parece que el proyecto lo conoce el gobierno inglés y lo acoge con beneplácito.

Algunos periódicos y los políticos afechos a Mac-Kinley pregonan las ventajas que reportaría la realización del pensamiento. Créese que la idea, a pesar de todo, no prosperará, dado el mal efecto que ha causado en la opinión pública.

La escuadra francesa

PARIS.—Un despacho de Tolón da cuenta de haber zarpado de aquel puerto, con rumbo a Cagliari (Italia) la escuadra francesa del Mediterráneo y el acorazado *Greco*, el cual enarbola la bandera de almirante.

El jefe de esta escuadra, Mr. Fourrier, lleva una carta-autógrafo del presidente de la República, Mr. Loubet, para los reyes de Italia. La escuadra francesa permanecerá diez días en aguas de Italia.

Desde el año 1892, en que se celebraron en Génova las fiestas centenarias de Colón, no había anclado ningún buque de guerra francés en los puertos de Italia.

Castigo chino

PEKIN.—El gobernador de una de las regiones del Celeste Imperio ha incendiado dos aldeas cercanas a un sitio donde los indígenas dispararon contra una patrulla alemana.

Los alemanes lograron posesionarse del sitio donde ocurrió la agresión, sin muchas dificultades.

Trabajos de zapa

ROMA.—El gobierno italiano ha pedido el concurso de Austria y Alemania para evitar que en el Cónclave futuro se elija un Papa que tenga tendencias francesas.

Alemania ha mostrado su conformidad y se halla dispuesta a apoyar las pretensiones de Italia.

El ducado de Alsacia-Lorena

BERLIN.—En las esferas gubernamentales de esta capital se acarrea la idea de transformar el departamento de Alsacia-Lorena en un gran ducado, al frente del cual se pondrá a príncipe de la casa reinante de Baviera.

El origen de esta noticia sensacional merece ser consignado. Hace diez días, un redactor de un periódico de Mulhouse la *Oberelsassische Landeszeitung*, publicó un artículo titulado: «Alsacia y la casa real de Baviera», en el cual exponía que, en la Alemania del Sur, se consideraba la organización administrativa de Alsacia-Lorena como puramente provisional, y que urgía arreglar el asunto de una manera definitiva. La *Landeszeitung* dejaba luego entrever una solución enmendada a elevar las provincias de Alsacia y Lorena unidas a gran ducado, con el mismo título que los otros grandes ducados que forman parte del Imperio. A la cabeza de ese gran ducado, se colocaría a príncipe de la casa de Wittelsbach.

Esta sencilla hipótesis dió la vuelta a todos los periódicos, y hoy se presenta la combinación como proyectada en las esferas políticas de Berlín.

Viaje presidencial

PARIS.—El viaje de Mr. Loubet a algunas poblaciones del Mediodía, es una serie continua de ovaciones al nuevo presidente de la República.

D. Jaime de Borbón

PARIS.—El diario *L'Éclair* da la noticia de haber llegado a esta capital D. Jaime de Borbón. El embajador de España, Sr. León y Castillo, ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros. Se cree que esta conferencia debe estar relacionada con la llegada del hijo del pretendiente.

La convención franco-inglesa

PARIS.—En la sesión de hoy en el Senado italiano, dos senadores han interpelado al ministro de Negocios Extranjeros, almirante Canevato, acerca de la convención habida entre Inglaterra y Francia en las cuestiones del Norte de África, preguntando qué gestiones hará el gobierno para impedir, en lo sucesivo, otras modificaciones que afecten al comercio internacional en África.

Lo del "Figaro"

PARIS.—Aunque en la redacción del *Figaro*

se niega de la manera más categórica que la copia del famoso expediente instruido por la Sala de lo criminal del Tribunal de casación fuese adquirida por la suma de 10,000 francos, parece que, en efecto, fué ofrecido el indicado documento antes de su publicación a otros periódicos por la expresada cantidad.

Se considera, sin embargo, como una novela, conforme indicamos en un telegrama anterior, la noticia de que la copia del original fuese obtenida por medio del fonógrafo, y que el autor ó autores de la indiscreción hubiesen ofrecido vender los rollos fonográficos, en los cuales se suponía estampado el texto del expediente.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

(Número 979.)

Madrid 7, a las 10.50 noche.

En el cuartel de María Cristina

Esta tarde, a las cuatro, se verificó en el cuartel de María Cristina la anunciada reunión de coroneles de infantería.

Asistieron 62 coroneles, presidiendo el mas antiguo, Sr. Escosura.

Este explicó el objeto de la convocatoria, que no era otro que adoptar resoluciones sobre las denuncias formuladas por un periódico contra un compañero que prestó servicio en Cuba.

Los reunidos decidieron nombrar una comisión, especie de tribunal de honor, que examine los fundamentos de dichas denuncias, y, cuando haya llenado su cometido, celebrar otra reunión para dar cuenta del resultado de las investigaciones que practique dicha comisión.

Para formularla, han sido designados cinco coroneles, uno de ellos perteneciente a la Junta Consultiva de Guerra.

Según parece, las reuniones de esta tribunal serán diarias, y se verificarán en el cuartel de María Cristina.

La *Correspondencia de España* dice que ha sido asegurado que hasta ahora resultan comprobadas las denuncias hechas contra el coronel, objeto de los acuerdos que se han adoptado en el cuartel de María Cristina.

La Guardia civil

El Tribunal de honor formado por los coroneles de la Guardia civil residentes en Madrid y en las comandancias inmediatas, han suspendido sus deliberaciones, porque de los dos coroneles del cuerpo, cuya conducta había de juzgar dicho Tribunal, uno se ha apresurado a presentar una instancia solicitando el retiro antes que el Tribunal fallara.

Respecto del otro coronel que había de ser juzgado, se ha aplazado el procedimiento que comenzó, por haber prometido el aludido llevar a los tribunales al autor de las denuncias contra él formuladas.

Los de Administración militar

Nada se sabe sobre la marcha de los trabajos del tribunal de honor del cuerpo de Administración militar.

Suelto comentado

Ha sido muy comentado un sueldo que ha publicado *El Día*, con el título de *40 millones de pesetas*.

Dice el indicado periódico, que hay un censo que pesa sobre varias tierras pertenecientes a la provincia de Valencia, y distribuidas entre 23 pueblos, según consta en el Registro general de la Dirección de propiedades.

Añade que este censo importa cuarenta millones de pesetas; pero como no ha sido pagado durante muchos años, resulta que ahora aselende a una cantidad fabulosa.

El general Toral

La *Correspondencia Militar* de esta noche, ocupándose de los rumores que han circulado, de que será severísimo el fallo que dicte el Consejo Supremo de Guerra y Marina contra el general Toral, dice que ello no debe ser obstáculo para que a este general, enfermo en el Hospital militar de Carabanchel, se le ordenen mas consideraciones y se ejerza con él el menos vigilancia.

Añade que, suponiendo que se fagara, sería mejor, por de esta suerte, sin las molestias del juicio, se llegaba al mismo resultado para el aludido.

Una circular de Guerra

Madrid 7, a las 11.53 noche.

(Número 733.)

El *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* publicará mañana una circular que dirige el general Polavieja a los comandantes generales de los cuerpos de ejército, disponiendo que cuando existan sospechas de que un general, jefe ó oficial falte a sus deberes, nombren un juez que investigue los hechos objeto de las sospechas, deduciendo las responsabilidades a que haya lugar.

¿Cataluna separatista?

Se nos ha dicho que se han recibido en Madrid, bajo sobre, ejemplares de la letra y música de un canto separatista catalán.

La muerte de Gavira

Madrid 8, a las 12-15 madrugada.

(Número 734.)

El jurado de Madrid ha dictado veredicto de culpabilidad en la causa que se ha visto, sobre la muerte del torero Gavira.

En su consecuencia, ha sido condenado el inspector de policía, Sr. Blanco, a ocho años de prisión.

La candidatura de Salmerón por Madrid

El Sr. Salmerón se niega a que su nombre figure en la candidatura republicana para diputados a Cortes, por la circunscripción de Madrid.

Marengo en Palacio

Madrid 8, a las 12-25 madrugada.

(Número 735.)

La *Correspondencia de España* dice que el capitán de navío y ex-diputado republicano, Sr. Marengo, jefe de la escuadrilla de cañoneros que acaba de llegar a Cádiz, procedente de Cuba y la Martinica, irá a Palacio con objeto de dar las gracias a la reina por la felicitación que S. M. dirigió a dicho jefe de la Armada al desembarcar en España.

Carvajal y la candidatura por Madrid

Tampoco el Sr. Carvajal acepta la presentación de su candidatura por Madrid, según le han ofrecido los republicanos federales.

Valcárcel almirante

Asegúrase que el miécoles de la próxima semana será firmado el decreto ascendiendo a almirante a D. Carlos Valcárcel y Ussel de Guimbará, el más antiguo de los doce vicealmirantes que hay actualmente en España.

Canalejas

Según telegrafían de Alicante, el Sr. Canalejas ha salido de aquella ciudad para Alcoy.

A recorrer el distrito

Ha marchado a Alicante el Sr. Bushell, candidato a diputado a Cortes por uno de los distritos de aquella provincia.

La cuestión de las incompatibilidades

Madrid 8, a las 1-40 madrugada.

(Número 751.)

Es probable que el Consejo que se celebrará hoy se ocupe del proyecto de incompatibilidades, acerca del cual han emitido ya informes todos los ministros.

Creemos que se confirma que todos los cargos remunerados son incompatibles con el de diputado, excepto los ministros, los subsecretarios, un director general por cada ministerio y el gobernador y el alcalde de Madrid.

Los militares que sean elegidos diputados quedarán en la situación de excedentes sin sueldo.

Exceso de celo

Cuatro gobernadores civiles han telegrafiado al gobierno comunicando que en las respectivas provincias de su mando se nota agitación carlista.

Se cree que esto es un exceso de celo de los aludidos gobernadores.

Paseos militares

El ministro de la Guerra dictará en breve una real orden disponiendo que en todos los cuerpos de ejército, efectúen las tropas paseos militares por columnas.

Los carlistas

Madrid 8, a las 1-50 madrugada.

(Número 752.)

parece que se nota algo de agitación carlista en Sevilla y Málaga.

También en Paris se advierte que se mueven los partidarios de D. Carlos residentes en aquella capital, donde diése que han conferenciado con D. Jaime de Borbón el marqués de Cerralbo y el Sr. Olazabal.

El gobierno está enterado de todos estos manejos de los carlistas y les vigila de cerca.

La candidatura de Castelar por Murcia

Ha sido retrada la candidatura del señor Castelar para diputado a Cortes por la circunscripción de Murcia.

Ordenes a Barcelona

El gobierno ha telegrafiado al gobernador civil de Barcelona, Sr. Mariza, ordenándole que impida que en dicha provincia se defienda el separatismo.

Sin importancia

Carece de importancia el asunto de Pontevedra.

Trátase de la comisión de delitos comunes (falsificación de dos certificaciones) que para nada afectan a entidades civiles ni militares.

La candidatura monárquica por Madrid

La opinión va pronunciándose cada día más en favor de la candidatura monárquica para diputados a Cortes por Madrid.

Por ahora se considera seguro el triunfo de dichos candidatos.

Servicio ESPECIAL

La escuadra inglesa del Canal

Madrid 8, a las dos madrugada.

(Número 1.)

Ayer desembarcaron en Gibraltar 4,500 marinos pertenecientes a la escuadra inglesa del Canal, surta en aquel puerto.

Los marinos maniobraron en las llanuras de la Puerta de Tierra a las órdenes del príncipe Battenberg, comandante del acorazado *Magesfic*.

El desfile fué presenciado por numeroso gentío.

Weyler a Palma

Ayer, al anochecer, embarcó en el puerto de Barcelona, con rumbo a Palma de Mallorca, el general Weyler.

Fallecimiento

Telegrafían de Barcelona diciendo que ha fallecido el rector de aquella Universidad, señor Rubió y Orts.

Explosión

Un despacho de Sevilla comunica que en la zona minera de Villanueva explotó un barrero, resultando gravemente heridos dos obreros.

El Congreso de la prensa

Madrid 8, a las 2-15 madrugada.

(Número 3.)

Telegrafían de Roma que la última sesión del Congreso de la prensa fué presidida por Mr. Sepellietter periodista francés.

Se acordó que el próximo Congreso de 1900 se celebre en Paris.

Mr. Sepellietter pronunció un elocvente discurso dando las gracias a los reyes, autoridades y pueblo de Italia.

Terminó su discurso gritando: ¡Viva Italia! ¡Viva Francia su hermana!

Los socialistas

Un despacho de Bruselas comunica que se ha reunido allí la conferencia internacional de los socialistas, preparatoria del Congreso Universal que se celebrará en la misma ciudad el día 21 de mayo.

Después habrá en el Ayuntamiento un meeting internacional para tratar del desarme de las naciones, y asistirá la plana mayor del socialismo francés.

En representación de los socialistas de España irá Pablo Iglesias.

Nocedal de propaganda

Madrid 8, a las 2-35 madrugada.

(Número 4.)

Esta noche ha marchado a Sevilla, con objeto de comenzar su viaje de propaganda, el señor Nocedal, siendo despedido en la estación por un buen número de personas, entre las cuales había ochenta sacerdotes y varios carlistas.

Horrible incendio

De Nueva York telegrafían diciendo que un horrible incendio ha destruido una de las principales casas de la quinta Avenida, pereciendo abrasados por las llamas los dueños y toda la servidumbre.

El edificio quemado constaba de cinco pisos.

Hasta ahora se han extraído once cadáveres.

Hay varios heridos.

Lo que hace Aguinado

Madrid 8, a las 2-35 madrugada.

(Número 6.)

El único despacho oficial de Manila recibido en Washington, dice que Aguinado está en la parte Norte de Malolos, reorganizando su ejército.

Esta noticia ha extrañado mucho a los yankees, porque se esperaban nuevos optimismos del general Otis.

Otra explosión terrible

De Bruselas comunican que en la forta-

leza de Huy han explotado varios barriles de pólvora y gran número de cajas de cartuchos, produciendo una detonación espantosa.

El pánico que esto ha producido fué horrible, viéndose entre una densa nube de polvo y de humo, como se derrumbaba la fortaleza.

Las personas que transitaban por la calle en el momento de la explosión, fueron lanzadas a gran distancia con terrible violencia.

Han resultado dos muertos y seis heridos.

Lo de las incompatibilidades

El jefe del gobierno ha confirmado que los ministros han emitido ya dictamen acerca del proyecto de incompatibilidades para ser diputado, y que todos se han pronunciado en favor de dicho proyecto.

Mas sobre los carlistas

Madrid 8, a las tres madrugada.

(Número 1.)

El ministro de la Gobernación recibió anoche telegramas de todos los gobernadores civiles, comunicando que reina tranquilidad en toda España; pero el gobierno sabe que se nota agitación carlista en el extranjero, con motivo de los viajes de D. Jaime de Borbón y el marqués de Cerralbo.

Están preparadas las fuerzas de todos los cuerpos de ejército, a fin de reprimir en el acto cualquier intenciona.

Postres variados

Algo de poesía

PAISAJE DE SOL

Azul cobalto el cielo, gris la llanura,
De un blanco tan intenso la carretera,
Que hiera la retina con la blancura
De la plata bruñida que reverbera.
Allá lejos, muy lejos, una palmera
Tras unas tapias rojas, a grande altura,
Como el alirón fluyente de una cámara,
Levanta su penacho de fronda obscura.
Llevo al lejano puerto; bajo la parra
Que da sombra a la esesena que me imagino,
Resuenan los acordes de la guitarra;
Rompe el aire una copla que ensalza al vino...
Y al monótono canto de la cigarra
Avanzo triste y solo por el camino.

FRANCISCO A. DE ICAZA.

El automovilismo en Inglaterra

El Automóvil Club de Londres ha celebrado su reunión anual de Pasqua, efectuando carreras entre Biscuitown y Salisbury, distantes 54 millas.

El punto de partida fue el nuevo edificio del ministerio de la Guerra, donde se reunieron a la hora marcada 34 vehículos.

Entre las novedades ofrecidas por los inventores británicos se ha observado este año la de un carruaje con motor K.ich, el cual ofrece la ventaja de ser alimentado con cualquier clase de aceite.

También llamaron la atención una jardinera para 14 personas, dos elegantes victorias con motor eléctrico, un *dogcart* y el *faeton* del club, que conducía nueve pasajeros.


Nuevo drama de Bjornson

Se encuentra en Roma el célebre autor dramático noruego Bjornsjerne Bjornson, quien en el próximo otoño publicará un nuevo drama moderno con el título latino de *Laboremus*.

Caballo de precio

En las cuadras de Silver se encuentra de paso para la Exposición de Sevilla un caballo ruso de tiro de los llamados trotadores, que ha sido adquirido por el opulento capitalista D. Francisco Alvarez en la cantidad de 40,000 francos.

Geroglífico



La solución mañana.

Solución del geroglífico anterior: *Especialista*.

Imprenta Domenech, Mar, 65.

